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国際会長 Joan Wilson（カナダ） 主題“Our Future Begins Today”「私たちの未来は、今日より始まる」
 スローガン“Together We Can Do So Much More”
 「手を取り合えば、もっとおおくのことができる」
アジア地域会長 Tung Ming Hsiao（台湾） 主題“Respect Y’s Movement”「ワイズ運動を尊重しよう」
 スローガン“Solidify Y’s Men Family for Better World”
 「よりよい世界のために、ワイズメン・ファミリーの絆を強めよう」
東日本区理事　利根川　恵子（川越） 主題「明日に向かって、今日動こう」“For the Future, Act Today!”
 スローガン「手を取り合って、今、行動を !」“Together, Let`s Roll Now.”
関東東部部長　片山　啓（茨城クラブ） 主題「組み合わされ、結び合わされて、造り上げられてゆく」 
相川　達夫（江東クラブ会長） 主題「今一度足元を固めよう ! そこからステップアップ !」

2016 〜 2017年度　東京江東ワイズメンズクラブ 5月報

メネット今昔
島田京子
風薫る 5月、気持ちのいい気候になり、気分
も晴れやかになります。この季節の気持ち良さを
語ったところで、真夏好きの人にはさほど響き
ません。感動した映画について興奮気味に語って

も、興味がなければ全く届きません。人の感情の温度差を埋めるのは
とても難しいです。ノスタルジーに浸って昔の話をしても、それこそ
引かれてしまう。ましてや「昔は良かった、凄かった。」などと言え
ば、それは近年ではハラスメントと取られてしまうこともあるようで
す。今、メネット会はその存続の危機に見まわれています。関東東部
ではいわゆるメネットは少人数ながらいますが江東クラブ以外にはメ
ネット会に属するメネットはいません。私もつい昔のことを思い出し、
華やかで活発だった頃を懐かしんでしまいます。でも時代は　変わり
ました。順応していかなければなりません。経験は経験として活かし、
新しい意見を取り入れ時代に沿ったやり方を見つけなければなりませ
ん。関東東部メネット事業主査と江東クラブメネット会長をダブルで
引き受けてしまった今期、ゴールが見えてきた中で現状維持の難しさ
を改めて知り、決心する勇気と混在するギャップの調整に悩みました。
柔軟に無理なく出来る範囲で楽しみながらお役に立てますようにと思
うばかりです。

5月メネット例会
日時  5月14日(日)　12時～15時（江東メ

ンは11時集合）
ところ 江東YMCA　園庭及びレクホール
会費 1,000円　　
受付・会計 鈴木けい子メネット

プログラム
 司会 相川千恵子メネット
　開会点鐘  メネット会長　島田京子メネット
 メネット会長挨拶　　　　　　　　　〃
 ゲスト紹介　　　　　　　　　　　　〃
 メネット委員長のお話　　相磯優子さん　
「釣った魚でメネットをもてなす」会
前日の釣り話、本日の料理メニューの説明
 宇田川敬司君
食前の感謝 菅原メネット
   ハッピィ－バースディ・結婚記念日
    スマイル
    各種報告
 閉会点鐘 島田京子メネット
今月の誕生日  メン中野英一郎君、メネット　本間

玲子さん
結婚記念日 楢原守人君千尋さん夫妻

今月の強調月
EF/JEF

4月在籍 4月出席者 4月出席率 アクティブファンド ニコニコボックス クラブ役員
25名

内広義会員

1名

メ ン バ ー 14名 14/24
前年迄 2,169,921円 前月迄 42,400円

会 長 相川　達男
メ ネ ッ ト 2名 58% 副 会 長 小松　重雄
コ メ ッ ト 0名 　

4月 0円 4月分 0円
副 会 長 酒向　裕司

ビ ジ タ ー 0名 前月出席率 会 計 駿河　幸子
ゲ ス ト 0名 修正

残　高 2,169,921円 累　計 42,400円
書 記 本間　剛

メ イ キ ャ ッ プ 0名 0% 直 前 会 長 宇田川　敬司
連 絡 主 事 草分　俊一

『けれども、人は律法の実行ではなく、ただイエス・キリストへの信仰によって義とされると知って、わたしたちもキ
リスト・イエスを信じました。これは、律法の実行ではなく、キリストへの信仰によって義としていただくためでした。
なぜなら、律法の実行によっては、だれ一人として義とされないからです。』� （ガラテヤの信徒への手紙　２章16節）

今月の聖句
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第3回関東東部EMC委員会報告
小松重雄

4 月 1日、掲題委員会が東陽町センターで行われました。
前回の話し合いに基づき、会員増強・維持啓発・新クラブ
設立の各運動について各クラブの活動や取り組み方につい
て積極的な意見交換がなされました。特に会員増強におい
ては、各クラブとも危機感を持ち、さまざまな方法で新会
員獲得に努力していることを実感しました。その中で所沢
クラブと川越クラブの獲得方法は効率かつ実践的だなと感
じました。所沢クラブでは例会の卓話者を他の奉仕団体か
ら招き交流を図り、のちにそのスピーカーに入会を勧める。
また川越クラブでは以前ボランティアリーダーをしていた
社会人の方に卓話をお願いし、ワイズを理解してもらい、
入会に結び付けようとしている。　2件とも身近な理解者
から接触を始める会員獲得の事例は特筆すべきだと感じま
した。新クラブの設立につきましては、柏、浦安地区が揚っ
ていましたが、前者の YMCAはクラブ設立の意志はなく、
後者は YMCAという拠点がないという状況から時間をか
けて進めていくという結論に至りました。今年度 3回の委
員会を通して柿沼主査・金丸前主査の EMCに対する強い
情熱と責任感にただただ脱帽いたしました。　柿沼主査の
5W1H（( 誰が、何を、いつ、どこで、どんな目的で、どの
ように ) をしっかりと整理して、クラブに戻り、行動して
いこうと思いました。� 出席者：相川、小松、藤井

4月館外例会� 本間�剛

4 月 9日 ( 日 ) 上野周辺にて春の館外例会を行いました。
桜の残る上野公園周辺の散策と、明治 8年創業以来の外
観そのままの韻松亭での昼食を楽しみました。上野公園口
で生憎の雨の中待ち合わせ、当日なんと都内で上野周辺の
み雨雲が掛かっているのは、メンバー内のどの雨男のせい
かを確認しながら、スタート！上野ライオンズクラブ建立
のトーテムポール、上野の東照宮、旧京成電鉄の駅跡、上
野公園設立の立役者ボードワン医師の碑など普段上野に足
を運びながらも、気づかなかった諸処をはじめ、当日まで
限定の黒田清輝記念館内の有名な " 湖畔 " や当時の日本人の
理想体型を絵にした�" 智・感・情 "( ワイズの皆さん下半身
を見過ぎです。。) なども、自称絵心の無い面々と鑑賞しま
した。すぐ隣にある国際子ども図書館にも足を運び、蔵書
の本もさる事ながら、旧帝国図書館だった建物の風貌&改
築の際に施された免震構造&増築した安藤忠雄氏による建
屋との融合にも感心させられました。韻松亭では、毎度な
がら日本酒を飲み過ぎた感はありましたが、楽しい館外例
会でした。

企画頂いた島田&菊池隊長&篠田カメラ師範、有難うご
ざいました。皆様、ムエタイの島田家には、お気をつけを。。。

参加者 : 相川、安斎、安藤、香取、草分、菊池、小松、島田、篠田、藤井、本間、
島田メネット、篠田メネット

第27回東京YMCAチャリティーゴルフ大会
藤井寛敏

　4 月 13 日、レイクウッド総成カントリークラブで
122 名と言う近来では最も多い参加者を得て行われた。当
日は晴天に恵まれ、朝の内のヒヤットした空気も陽が高く
なるにつれて暖かくなり、例年都会より 1週間ほど遅れる
という桜も今や満開という幸運に恵まれて、今年 3度目の
花見をしながらのラウンドでした。我々のクラブからは安
斎さん、鈴木雅博さん（と服部真湖さん以下11名のお友達）、
市崎さん（と 3名のご親族）と藤井（22名の高校の同期会
のコンペ内コンペの 1員として）が参加しました。鈴木さ
んによる表彰式では市崎さんがグリーン手前のバンカーか
ら女子風呂場直撃のホームランOBにも拘らず、85でベス
トグロスを獲得、成績も 10位に入り、小生も 12位と久し
ぶりの好成績に大満足でした。　参加者からの寄付金約 50
万円は恵まれない子供たちのプログラム（４面の YMCA
ニュース参照）に使われるとのことで新任の菅谷　淳総主
事に手渡されました。　最後に服部真湖さんによるジャン
ケンではそばの席だった東京クラブの吉岡さんが最後の 2
人まで残り、決勝で敗退、残念、でした。

関東東部評議会報告� 相川達男

第 3回関東東部評議会が 4月 15 日（土）に東陽町セン
ターに於いて開催された。関東東部役員に加え、部内 10ク
ラブのクラブ役員合計約30名が出席した。江東クラブから
は小松、酒向の両副会長と相川、鈴木直前部長、島田メネッ
ト事業主査の 5名が出席。会の冒頭に片山関東東部部長の
挨拶が有り期首の目標に対しての達成状況などが報告され
た。その中で部内のメーリングリスト、ホームページの構築、
卓話者リストの作成など残された時間で出来る限り推進し
たい旨報告がされた。各事業主査の報告では、江東選出の
島田メネット事業主査よりメネットの現状を踏まえた報告
が成された。クラブ会長報告は 1クラブ 3分と時間制限が
有ったため各クラブ会長とも十分に報告が出来ず少し残念
な状況であった。「前向き」「やや後ろ向き」クラブによっ
て今後の方向性に少し温度差が感じられたが、その中で江
東、ひがし、ベイサイドの在江東 3クラブは活発に活動が
されていると感じられた。評議会終了後の懇親会で他クラ
ブの方と情報交換をした際に感じたことであるが、最近の
関東東部は区大会開催の影響か埼玉方面の各クラブの女性
メンバーの活躍が目覚ましく心強い限りでありました。

参加者：小松、鈴木、酒向、島田メネット、相川
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これでいいのか　江東クラブ�⑨��酒向裕司
表題の問いに対しては、“楽しい ”例会や地域奉仕（Y
サ）、そして楽しさの実現のための多くのメンバーの出
席、それに伴う活性化、新陳代謝が必要だと思います。
先ずは、私のワイズ、江東クラブに対する立ち位置を
考えたいと思います。
江東クラブに入って今年で10年目に入りました。入
会の理由は、子供たちが世話になった YMCAへの感謝
（これは最初に書いておかないと (^^;)）、そして例会と
その後の呑み会がとても楽しそうだったこと。クラブに
入った当初は、息子が卒園したばかり、娘が在園し、家
族ぐるみでワイズのイベントに参加して、江東クラブの
諸先輩との交流、幼稚園の先生やリーダーとの交流が楽
しかったことを記憶しています。この頃はワイズの活動
＝家族サービスでもあり、非常に参加しやすい状況でし
た。
最近は、子供も大きくなり学校や体操教室で忙しく、
家内もパートと子供の体操教室の送迎もあり、お父さん
だけがワイズの活動で YMCAに行くという状況です。
つまりワイズの活動は家族サービスとイコールではなく
なりました。これは私にとって大きな変化です。
入会当初は楽しかった、今はどうか？　以前は園のイ
ベントへの参加が楽しく、それで良かったのですが、最
近は何か物足りなさを感じています。イベントだけでな
く、楽しい例会、充実した例会が必要だと感じています。
先ずは楽しいこと。それは一番重要なことと思います。

家族サービスとは無関係に、
自分が参加したくなる大き
な理由となります。
入会した理由はもうひ

とつありました。これは入
会後しばらくして感じたこ
とですが、私自身が根無し草
だったこと。25年前から会社の木場寮に住んでいまし
たが、江東区が自分の住処とは感じていませんでした。
結婚して今の住まいに暮らして、子供が生まれても、江
東区は住処のようには感じることはありませんでした。
しかし、江東区に根差した活動をしている江東クラブと
いうコミュニティに入って、江東クラブの諸先輩との付
き合い（これが一番大きいです。）ができ、江東区との
繋がりが密になり、ようやく自分の住処が江東区だとい
う実感につながっていきました。何が言いたいかという
と、江東クラブは、私にとってのコミュニティの場であ
り、住処の所在地であるということです。
ですので、仕事や家族とのバランスもありますが、江

東クラブのイベントに出るのが基本スタンスです。しか
し、楽しくなくて、家族とも無関係となると。。。
そこで、“楽しい ” 例会や地域奉仕（Yサ）が一番に

重要で、そのためには多くのメンバーが出席して、活性
化につながり、更に新陳代謝が必要だと思います。

新しく生まれ変わろう
ー変化への挑戦―

澤田堅司（京都グローバルクラブ）

クラブは会員がクラブに対する帰属意識が高い人が多い
ほど、クラブの発展につながります。会員はそのようなク
ラブに属していることに誇りを持ち、自己研さんに励み、
「愛と感動が経験できる学びのプログラム」をクラブに求め
るような良質な会員でなければなりません。所詮クラブの
発展は、良質な会員の数によって決まります。数は力であ
ります。�良質な会員が多いクラブは一般社会の人に対する
求心力であります。そのようなクラブは常に会員を増やし、
退会させない魅力的なプログラムが準備されています。
日常生活の中にある、ひとときの非日常的な例会の中で
潤いを求め、多くの友との語らいを通じて学び、人生の生
きがいと安らぎを得てこのクラブに入会して良かったとい
う思いで自己研鑚が進みます。例会が待ち遠しいでしょう
か。私が申し上げたいのは、誇りを持たない、ストーリー
性のない例会を漫然と行っていれば規律も規則も煩わしい
仲良しクラブとなり、その結果 YMCAの力にもなれずに
クラブの衰退を招く一つの原因になるということです。ク
ラブはすべての会員に「公平で規律と学びを実践する例会」
が提供されるべきです。より大勢の会員の中で、「心に磨き
をかけ、人間関係を深める」ことで自己研鑚ができるのです。
ワイズメンとしての経験と、感動するクラブ組織を確立す

ることが大切であると思うのです。会員の増強、維持が地
域により偏重している現在、ワイズメンと呼ばれる人はど
ういう人か、私たちがなすべきことは何か、それはこれか
らも変わることはありませんが、YMCAを支えるためのク
ラブの発展、ワイズの発展を考える時、その方法手段は変
化する社会と共に「変化への挑戦」を怠ってはならないと
思うのであります。
（ワイズ読本 P33-34 より抜粋）　　澤田堅司氏 1993年京都グローバルクラブクラブ
へチャーターメンバーとして入会、2001年日本区会計、2007年西日本区 EMC事業
主任

5月6月の予定
5月11日 （木） 第一例会
5月14日 （日）  本例会（メネット例会）12:00　江東

YMCA
5月25日 （木） 役員会
5月27日 （土）  在京会長会・東京YMCA会員大会　東陽町

センター　
  DBC十勝クラブとの交流会（夕刻より）　
    竹内敏朗元国際会長　お別れ会　熱海

YMCA
6月1日 （木） 第一例会
6月３日 （土） プール設置
6月3日 （土）4日（日） 東日本区大会　川越 
6月10日 （土）11日（日） 西日本区大会　熊本　
6月24日 （土） 納会　
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ＹＭＣＡ ニュース
▼幼稚園
４月11日（火）、天候は雨。第67回　入園式が行われました。
55名の年少組のお友達が江東ＹＭＣA幼稚園の仲間に新しく
加わりました。年中組、年長組を合わせ160名の子どもたちが、
毎日元気よく登園しています。
▼センター
サッカークラブ、ダンボクラス（幼児体操）、リトミッククラス、
ピアノクラス、くれよん（幼児対象の定例活動）、どろんこ（小
学生対象の定例活動）、こども文庫がスタートしました。今年も
多くのこどもたちがＹＭＣＡの価値に触れ、たくましく成長し
てくれることに期待しています。
▼サッカー講演会～なぜ日本代表選手は最高のコン
ディションで試合に臨めるのか～

日本代表トレーナ　前田氏からのメッセージ
４月８日（土）17：00～江東センター３階にて講演会を開催
しました。参加者は江東サッカークラブに在籍している小学校
の高学年生、保護者、サッカーリーダー、コミュニティー委員、
スタッフでした。コミュニティー委員の司会により講演会が始
まり、子どもから大人まで熱心に耳を傾けていました。最後の
質問の時間では、多くの子どもが手をあげ、質問をしていた姿
が印象的でした。（前田氏はコミュニティー委員でもあり、現在
はサッカー全日本帯同トレーナとして活躍されています）
▼江東YMCA親睦会
　　今年も江東ＹＭＣＡに集う仲間たちの親睦会を開催いたし
ます！　ちょっとでも顔出してください！！お待ちしていま
す！！！
◆日　時：2017年�５月20日（土）�16：00～18：00�
◆会　場：江東ＹＭＣＡ園庭
◆ワイズメン＆メネットの方々！準備＆運営のお手伝いをお願
いいたします！

□東京ＹＭＣＡ
▼チャリティーゴルフ大会
４月13日（木）、レイクウッド総成カントリークラブにて行われ、
122名が参加されました。収益金約53万円は、不登校児支援、
フレンドシップファンド、障がい児プログラム支援等に用いさ
せていただきます。�

□今後の予定
▼江東センター＆幼稚園
・八ヶ町運動会：５月14日（日）
・江東親睦会　：５月20日（土）
・プール設置　�：６月３日（土）　
▼東京ＹＭＣＡ
・会員大会�　：５月27日（土）� （東陽町センター）
・同盟協議会：６月17（土）～18日（日）�（東山荘）
・会員芸術祭：６月26（月）～７月１日（土）（東陽町センター）

江東クラブ４月第一例会報告  相川達男
2017年４月６日　19:00~YMCA江東センター
１)４月本例会の件　参加者確認　
２)��５月メネット例会　打ち合わせ　島田メネット会長出席
　　メン１０時　メネット１２時　レクホールで行う。
　　関東東部のメネットに声をかける（島田メネット）

３）�関東東部評議会４月１５日　出席予定　相川、鈴木、酒向、
島田メネット

４）東日本区大会　出席予定者確認
５）�西日本区大会　参加予定　相川、安斎、安藤メネ、香取&メネ、
小松、藤井＆メネメネット会よりの参加メネットへの補助
30,000円は熊本地震に献金

６）CS写真コンテスト　ワイズサッカーの写真で応募（相川）
７）�バディー制度　各自のバディーをしっかりと頭に入れ、例会、
行事への欠席、返事無しの仲間に声をかけ出席を促す。

８）�サンライズクラブの小山さんから息子さんを当クラブへ紹
介あり、感謝

９）�在クラブ30年表彰（該当者：香取34年、安斎33年、岡
田32年）

　　期近での表彰日と記念品は役員会に一任
出席者 :相川、安斎、宇田川、香取、小松、篠田、島田&メネット、鈴木、駿河、藤井

４月役員会報告 相川達男
4月 25日（木）江東YMCA
１）��5月メネット例会について　1面プログラム参照　料理チー
フ宇田川

　�深川めしの試食
２）�6月例会について　第一例会（6月1日）と納会（6月24日）
のみとする。

３）�古切手収集の件　5月第一例会で現状の問題点を明確にし
て今後の方針を決める。

４）�東日本区大会の件　参加予定者　メネット2名を含めて12
名

５）�白坂さんのメモリアルアワーの資料の件　藤井が資料提供、
香取が提出

６）�江東親睦会（5月20日）15時集合　うどん・そば（香取）、
焼き鳥（相川）、ワイズバー（寺尾）（　）内は候補責任者　
5月第一例会（11日）にて決定

７）�在京会長会・東京YMCA会員大会5月27日（土）　相川、
酒向が出席

８）�DBC十勝クラブ山田氏との交流会（5月27日夕刻）　
９）草分担当主事に対する補助　4月館外例会、東日本区大会
10）東日本区理事候補者山田氏に対する支援　前向きに考える。

（出席者：香取、草分、小松、篠田、藤井、本間）

春のワイズガーデン� 香取良和
本来ならば、一番華やかに咲き誇る季節で
あるが、今年は３月いっぱい本格的な櫓を
たてての、地盤沈下のための地質調査が、
一番メインの場所で行なわれ折角の季節も
殺風景な雰囲気で花は、菜の花と赤いトン
ガリ帽子の名前の知らない花の二種が櫓を
囲んで迷惑そうに咲いているだけである。
唯一の救いは「マサコガーデン」三角コー
ナーの一部に一人で植えてくれたチュー
リップを始め７種ぐらいの花が、道行く人
の目を楽しませてくれた。周りを可愛らし
い柵で囲みその柵も枯れ木や枯れ枝、木や
プラスチックを使い、それを見て立ち止ま
り写真を撮ったり、小さな子供に親が説

明？しているのを見るとなんとなく嬉しくなる。先日４月から新任
の木場公園センター長（藤原　修氏）に出向いて挨拶をした。そし
てワイズガーデンの立ち上がりから今日までの経緯を説明、今年の
抱負とワイズサッカーやチャリランの事も引継ぎが充分でないので
一から説明である。

編・集・後・記
金・失言・不倫・おんぶ　
この１０年以内で、任期中に辞任した大臣、２００９年の鳩山総務大臣～
直近の今村復興大臣まで実に１３名もの大臣が辞任している。勿論、政務
官も負けてはいない、詐欺、失言、おんぶ、不倫と、尤も原始の時代から
「今どきの若い者は」・・・・であった。その程度の議員を選んだ国民に
も責任はある。新人議員も当選しても一年は無給で研修が必要ではなかろ
うか。ワイズにオリエンテーションがあるように。（YK）


